

Excelentes relaciones entre Cuba y Uruguay abarcan muchas aristas



Por: María Josefina Arce

Uruguay es el país invitado de honor de la vigésimo quinta Feria Internacional del Libro de La Habana, motivo más que suficiente para pasar revista a los nexos que mantiene Cuba con esa nación suramericana, unidas por la historia y sus aspiraciones de integración latinoamericana y caribeña.

De cada vez más amplia y dinámica han calificado los gobiernos de los dos países la agenda bilateral, que incluye una excelente colaboración en materia de salud.

Montevideo ha definido de destacada la gestión realizada por La Habana en la concreción en territorio uruguayo de la denominada “Operación Milagro”, que permitió instalar el Hospital de Ojos y la realización de más de 50,000 cirugías en los últimos diez años.

A esto se suma el Centro Nacional de Ayudas Técnicas del Programa Nacional de Discapacidad, donde laboran especialistas cubanos y que ha posibilitado brindar una ayuda especializada a las personas de escasos recursos.

En esta instalación, que agrupa a distintos talleres dedicados esencialmente a la elaboración de prótesis ortopédicas, especialistas cubanos también capacitan a técnicos uruguayos.

La cooperación en materia de salud también abarca el trabajo conjunto en temas de medicamentos y vacunas.

En el plano político la comunidad de intereses caracteriza los vínculos entre los dos pueblos, máxime cuando los gobiernos del Frente Amplio han trabajado por la integración regional.

Igualmente, Uruguay siempre ha condenado el inhumano bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra Cuba por más de 50 años y que aún se mantiene a pesar del proceso de acercamiento que ha tenido lugar en los últimos meses.

Ha existido a lo largo de estos años un fluido diálogo marcado por la visita de funcionarios de ambos gobiernos. El presidente cubano, Raúl Castro, viajó el pasado año a Montevideo para asistir a la toma de posesión de su homólogo uruguayo, Tabaré Vázquez.

En estos momentos realiza una visita a Cuba el vicepresidente del país suramericano Raúl Sendic, quien asistió el pasado día 11 a la inauguración de la Feria del Libro de La Habana, en el complejo Morro-Cabaña, y fue recibido en las últimas horas por Raúl Castro.

Tanto Montevideo como La Habana están interesados en fortalecer las relaciones bilaterales, sobre todo en el ámbito comercial teniendo en cuenta las profundas transformaciones económicas que tienen lugar en Cuba y en las que Uruguay está interesado en colaborar.

De hecho ya se ha previsto fortalecer el intercambio con la creación de empresas mixtas, que permitan participar en un mercado, que las autoridades uruguayas califican de importante.

Un considerable impulso han recibido las relaciones bilaterales entre Cuba y Uruguay, caracterizadas por el respeto y la amistad entre dos pueblos unidos por su voluntad de trabajar por la integración latinoamericana.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/84520-excelentes-relaciones-entre-cuba-y-uruguay-abarcan-muchas-aristas>



Radio Habana Cuba